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体育

球票不能贩
秩序岂可乱
警方出手抓住两名“黄牛”

生活是一袭华美的长袍，爬满了
虱子。

美到无可挑剔的女神董洁，在几
张面目可疑的丑脸中失掉了魅力。浪
奔浪涌的黄浦江畔，不见白衣飘飘许
文强，只剩白肉漂漂的死猪。生活总是
充满了未知，会变着法地折腾胡闹，让
你悲喜交加哭笑不得。各种各样的情
绪调和成饱满的馅儿，咬一口满嘴的
五味杂陈。

山东男篮的球票问题，就是这么
一出颇显荒诞的闹剧。场上一帮运动
员气吞风云，一路杀进总决赛；场下
几位售票员寸土必争，追得球迷满街
跑。似乎每一个与总决赛有关的人，都
想着在这样的大场面之前抖擞一把，
拧着眉毛、咬紧牙关。民警忙前跑后地
调查黄牛党，十分辛苦，没票的球迷掩
不住心里的失望，非常添堵。有个别心
里窝火的球迷，甚至临阵倒戈，开始
为广东队加油助威。

事情发展到这个地步，确实有点
走样了。仔细想想，最直接的原因，就
是山东男篮的表现大大超出了预期，
而各方面的配套没能跟上。毕竟场馆
容量就在那儿，客观上很难满足球迷
的现实需要。加之票务外包之后，俱
乐部对球票的控制力下降，市场行为
成了左右票价的决定性因素，导致局
面失控。

所以，尽管很多人心里还有万般
遗憾，大家也应理解俱乐部的难处。
毕竟这是咱们的主队首次闯入总决
赛，他们最需要球迷支持。打个比方，
孩子正在长个子的时候，刚买的衣服
没几天就显小了，总不能为了省点开
支让他穿小鞋吧？战绩耀眼球市火
爆，总比当年门可罗雀的时候要好。

同时，俱乐部对此也应当有所触
动。成大事者未必不拘小节，更需要
有长远的眼光和宏阔的气度。既然赛
季前的定位是闯入季后赛，就应当在
各方面的配套经营上留几下后手。而
在比赛进行过程中，随着成绩节节攀
升，也应该在主场包装、赛事宣传上
好好下点功夫，把各种资源有效整合
起来，实现利益最大化。

职业赛事要想拥有良好的氛围，
需要俱乐部、球队、球迷之间形成良
好的互动。这固然离不开时间的浸染
与培育，也需积极的作为和创新。“有
困难找人民警察”是不错，但也要尽
快地自省自觉谋求发展。单靠抓几个
黄牛党来杀一儆百，很难彻底改变目
前球市发展相对滞后的现状，也起不
到根本性的作用。

本报讯（记者 刘帅 实习生
王雪婷 于学娜） 山东黄金男

篮首次闯入总决赛，门票被球迷热
捧，价格也在黄牛党手中节节攀
升。日前，警方抓获两名票贩子，在
票贩子手中，200元的票转手就卖
700元。

3月 22日，CBA 总决赛首场
比赛在省体育中心进行，这是山
东黄金首次闯入总决赛。一时间，
球票变得极为紧俏，可谓“一票难
求”。济南市公安局四里村派出所
黄警官介绍，20日在省体育馆周
围，刑警大队便衣中队抓获两名
正在倒卖有价票证的嫌疑人员耿
某和周某。

“两人在体育馆附近以每张
700元的票价，分别倒卖3张票面价
格为 200 元和 180元的比赛入场
券。”黄警官告诉记者。

据了解，耿某和周某均为青岛

人，一个43岁，一个30岁，两人都对
倒卖篮球票行为供认不讳。

“耿某和周某交代，两人都是
从前面买票人手中买的，买入的
具体价格我们不清楚。”据民警介
绍，根据《治安管理处罚条例》，四
里村派出所对耿某、周某均处以
行政拘留七日和罚款 500元的处
罚。

民警表示，希望广大球迷到山
东黄金俱乐部正规销售点购买门
票，同时，由于体育馆安全容量有
限，提醒球迷理智对待，给予理解。

“没有购买到门票的球迷，请在家
中观看。”

四里村派出所重申，派出所将
依法加大对倒卖有价票证违法人
员的查处力度，坚决打击扫除倒卖
门票、扰乱票务秩序的不法行为，
维护良好的票务秩序，保障俱乐部
和广大球迷的合法权益。

总决赛在即，警方正在加大对
票贩子的打击力度，然而记者在省
体发现，禁令之下，依旧有人在顶
风作案。一边是广大求“票”若渴的
死忠球迷，一边则是挥舞着高价票
的黄牛，总决赛开打的当口，泉城
球票市场依旧堪忧。

作为本赛季最大的黑马闯入
总决赛，泉城各路球迷备受鼓舞，
训练馆内索要签名、加油助威的球
迷络绎不绝，有人还高喊出了“山
东！总冠军！”口号。不过多数人在
提到球票时却是一脸无奈，“我19
日晚上9点就去排队买票，排在了
第八的位置上，后来一些年轻球迷
见我年龄大，主动帮我排队，让我
回家休息。第二天5点再到售票窗
口，队伍已经老长了，我不好意思
往前挤，结果40分钟后球票没了。”
一位王姓市民感叹道，“加油快一
个赛季了，现在连张票都摸不着。”
在省体，同王师傅有相同境遇的人

不在少数，他们多数是一些年轻学
生。

一边是很多人买不到票，另一
边是黄牛们还在出没。21日，在省
体黄金男篮售票处，一位中年男子
主动同记者打招呼，问记者需不需
要球票，“一层看台200元的票，现
在1100元，马上就没票了。”当记者
询问他的票从何处得到时，黄牛直
言不讳：“从票务公司加价直接包
过来的。”在省体周边，黄牛虽然比
半决赛时略有收敛，但这样零零散
散的散户仍有不少，从他们口中得
知，二层150元的球票现在已经卖
到了500多元，当记者以票价太高
拒绝时，对方直接挖苦道：“明天来
买吧，明天便宜，就20块钱一张。”

20日，因为售票问题，工作人
员与球迷发生摩擦后，警方已经宣
布严查黄牛。但在高额利润的诱惑
下，黄牛依旧出没，泉城球市依旧
让人担忧。

有困难

别光找人民警察
李康宁

仍有“黄牛”铤而走险
本报记者 刘伟 实习生 巩瑞鑫

▲为了一张球票，众多球迷在风中苦苦企盼。
本版照片由本报记者 王鸿光 周青先 摄

▲我们的球票去哪儿了？
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